

## López Obrador vuelve a poner al PRI contra las cuerdas: apoyar la reforma electoral es "un deber"



El PRI está, nuevamente, en medio de dos aguas. El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha dicho explícitamente este martes que los diputados del partido tricolor tienen el deber de apoyar la reforma del sistema electoral que él impulsa si en verdad son demócratas, en una estrategia parecida a la que ha usado anteriormente para presionarlos a fin de que respaldaran otras iniciativas gubernamentales. El partido del presidente, Morena, ha formado una alianza con el PRI en el Legislativo para sacar adelante modificaciones constitucionales prioritarias para el Gobierno, como la que extiende la participación del Ejército en labores de seguridad pública hasta 2029. Esta colaboración con Morena le ha valido duras críticas al PRI y a su dirigente, Alejandro Moreno, al interior de la ya maltrecha alianza Va por México, formada con el PAN y el PRD. Liderazgos de los partidos de la oposición acusan al PRI y Morena de haber pactado una vez más, ahora para la reforma electoral. Alito Moreno asegura que no. Sus aliados le han exigido demostrarlo sumándose a la defensa del actual Instituto Nacional Electoral (INE), que el presidente quiere refundar desde cero con su iniciativa.

Movimiento Ciudadano, el único partido que se ha mantenido al margen de la discusión de la reforma electoral, ha acusado al PRI de comprometer sus votos a favor con el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, en una negociación semejante a la que se diera <u>para reformar un artículo transitorio</u> que extiende la presencia del Ejército en las calles. "Va a salir en próximos días el PRI con la noticia de que tienen una contrapropuesta de reforma electoral que va a quitar facultades sustantivas del INE, del Tribunal Electoral, que va a lastimar al instituto", sostuvo Jorge Álvarez Máynez, coordinador parlamentario de MC en la Cámara de Diputados, el 4 de noviembre.